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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Happel, Stephan     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart    
Kasongo, Kabeya     
Lukowicz, Fabio Francesco     
Nierhoff, Stefanie     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Reduzierung von Fluglärm (ÖDP;SPD) 
 
2. Messung von Ultrafeinstaub (ÖDP; SPD) 
 
3. Neue Linienführung der Buslinie 70 (ÖDP) 
 
4. Radverbindung Altkönigstraße Richtung Klein-Winternheim (ÖDP) 
 
17. Werberechte 
 
 
Anregungen und Anträge zum Thema "Verkehr" 
 
5. Schulwegsicherung Gottfried-Schwalbach-Straße/ Klein-Winternheimer Straße (ÖDP) 
 
6. Anregungen zum Thema "Verkehr"/ Schreiben der Verwaltung 
 
 
Anfragen 
 
7. Spielplatz "In den Neun Morgen" (ÖDP) 
 
8. Bebauungsplan "Am Kirchenpfad" (Ma 33) (ÖDP) 
 
9. Reinigungspflicht der Straße zwischen "Am Haidenkeller" sowie der Brücke Richtung 

"Chausseehaus" (ÖDP) 
 
10. Winterdienst in Marienborn (ÖDP) 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 11.1. Herausnahme von Mülltonnen aus den Müllboxen im Rahmen des "Vollservice" 

der Entsorgungsbetriebe (ÖDP) 
 11.2. DHL Packstation in Marienborn (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1865/2023 ÖDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1713/2023, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 12.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1422/2023 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Marienborn 
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13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Einwohnerstatistik 
 13.2. Platz vor der Ortsverwaltung 
 13.3. Stellungnahme der Verwaltung zum Thema Baumersatzpflanzungen nach 

Verkehrsunfall 
 13.4. Sonstige Mitteilungen 
 
14. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 17, Vorlage 0300/2024 “Werberechte”. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Reduzierung von Fluglärm (ÖDP;SPD) 

Vorlage: 0333/2024 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass es sich bei diesem Thema eigentlich um eine 
Resolution handeln müsste. Man möchte jedoch mit dem Antrag noch einmal unterstreichen, 
welche Dringlichkeit dieses Thema hat und wie wichtig es den Menschen in Marienborn ist.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Messung von Ultrafeinstaub (ÖDP; SPD) 

Vorlage: 0335/2024 
 
Der Vorsitzende trägt das Anliegen des Antrages kurz vor.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich im Anschluss einstimmig für den Antrag aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Neue Linienführung der Buslinie 70 (ÖDP) 

Vorlage: 0339/2024 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, den Antrag wie folgt zu ändern: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, sich dafür einzusetzen, dass die Mainzer 
Mobilität prüft, wie man das Gesundheitszentrum Helix und das Gutenberg Center aus 
Richtung Marienborn besser anbinden kann. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird immer wieder deutlich gemacht, dass man sich nicht auf 
eine bestimmte Buslinie festlegen möchte. Es soll eine Prüfung aller in Frage kommenden 
Linien wie z.B. 57, 70 und 71 erfolgen. Evtl. käme sogar eine neue Buslinie in Betracht.  
                                                                                                                                      
Der geänderte Antrag wird im Anschluss einstimmig verabschiedet.   
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Punkt 4 Radverbindung Altkönigstraße Richtung Klein-Winternheim (ÖDP) 
Vorlage: 0337/2024 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird berichtet, dass es evtl. doch die Möglichkeit gebe, den 
Radweg parallel zur Straße verlaufen zu lassen. 
 
Von anderer Seite wünscht man sich anstatt einer erneuten Prüfung, dass endlich mit der 
Umsetzung begonnen wird.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mehrheitlich bei einer Gegenstimme verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Werberechte; 

Festlegung der Leitplanken des neuen Werberechtskonzeptes und 
Durchführung der Ausschreibung der Werberechte auf städtischen 
Grundstücken für den Zeitraum 01.01.2026 bis 31.12.2040 
Vorlage: 0300/2024 

 
Die Ortsbeiräte nehmen die Leitplanken des neuen Werbekonzeptes als Grundlage für die 
Durchführung der Neuausschreibung der Werberechte in der Stadt Mainz zur Kenntnis.  
 
Im Rahmen der Aussprache wird deutlich, dass man sich mehr Zeit gewünscht hätte um 
detaillierter in die Thematik einsteigen zu können. 
 
Auch wüsste man gerne detailliert, was dies genau für Marienborn bedeutet: 
Welche Standorte kommen hier in Frage? 
 
Weiter kommt die Frage auf, ob die Leuchtanlagen nicht in der Nacht abgestellt werden 
können? 
 
Gibt es einen Abstand, der z.B. zu Kreuzungen eingehalten werden muss, damit es zu keinerlei 
Ablenkungen der Verkehrsteilnehmenden kommt? 
 
Was passiert mit der Prioritätenliste für die Wartehäuschen? Wird diese ganz aufgehoben oder 
nur wieder nach hinten verschoben? 
 
Da hier noch viele Fragen offen sind, bittet der Ortsbeirat die Verwaltung, in einer der 
nächsten Sitzungen genauer über dieses Thema vor Ort zu informieren.   
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Anregungen und Anträge zum Thema "Verkehr"                                                     
 
 
 
Punkt 5 Schulwegsicherung Gottfried-Schwalbach-Straße/  

Klein-Winternheimer Straße (ÖDP) 
Vorlage: 0338/2024 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird immer wieder deutlich, dass das größte Problem unter 
anderem die Eltern sind, die ihre Kinder direkt zur Schule fahren. Aus den Reihen des 
Ortsbeirates wird sogar der Vorschlag unterbreitet, die Straße in den Hol- und Bringzeiten für 
den Verkehr zu sperren. Hierzu gab es jüngst ein Gerichtsurteil, welches dies für rechtmäßig 
erachtet hat.  
 
Man erachtet es jedoch genauso für sehr wichtig und vor allem für schnell umsetzbar, ein 
entsprechendes Hinweisschild “Schule” zu montieren. Als Autofahrer bzw. Autofahrerin, der 
bzw. die nicht in Marienborn wohnt, ist es nicht erkennbar, dass sich dort eine Grundschule 
befindet. Ein Schild “Vorsicht Schule” wäre hier ein erster Schritt. 
 
Weiterhin wird berichtet, dass es an anderen Schulen in Mainz sog. “Schülerlotsen” gibt. 
Vielleicht bestünde eine Möglichkeit, dies in Marienborn ebenfalls einzuführen.   
                                                                                                                                      
Im Anschluss an eine ausführliche Diskussion wird der Antrag einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anregungen zum Thema "Verkehr"/ Schreiben der Verwaltung 
 
Der Vorsitzende verliest die Antwort der Verwaltung. Es wird in diesem Zusammenhang 
angemerkt, dass die anderen Punkte aus der letzten Sitzung unter diesem TOP noch nicht 
beantwortet wurden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Spielplatz "In den Neun Morgen" (ÖDP) 

Vorlage: 0061/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass der Spielplatz in der Zwischenzeit gereinigt und die 
Bepflanzung zurückgeschnitten wurde. 
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angemerkt, dass an den Wipptieren die Federn neu 
eingestellt werden müssten und sich die Kinder regelmäßig Holzschliffer an den Spielgeräten 
holen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Bebauungsplan "Am Kirchenpfad" (Ma 33) (ÖDP) 

Vorlage: 0064/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Reinigungspflicht der Straße zwischen "Am Haidenkeller" sowie der 

Brücke Richtung "Chausseehaus" (ÖDP) 
Vorlage: 0336/2024 

 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Winterdienst in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0340/2024 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Herausnahme von Mülltonnen aus den Müllboxen im Rahmen des 

"Vollservice" der Entsorgungsbetriebe (ÖDP) 
Vorlage: 1714/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 DHL Packstation in Marienborn (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1722/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis. 
 
Hieraus ergeben sich folgende Zusatzfragen:  
 
In der Antwort wird ausgeführt "Zu diesem Standort sei bisher keine  
Zustimmung erteilt worden". 
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Wer hat hier bislang keine Zustimmung erteilt und weshalb? 
 
Wurde verwaltungsintern geklärt, dass der vorgeschlagene  
Alternativstandort grundsätzlich überhaupt in Frage kommt? Falls nein,  
weshalb nicht? 
 
Des Weiteren wird festgestellt, dass die Fragen 2-4 durch die  
Verwaltung nicht beantwortet wurden und man bittet um Beantwortung zur  
nächsten Sitzung.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1865/2023 ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
hier: Änderungsantrag zur Beschlussvorlage zum Thema Tretroller 
Vorlage: 0115/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1713/2023, ÖDP,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Sonnensegel für den Bernd-Noll-Spielplatz 
Vorlage: 0050/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1422/2023 (SPD),  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Sicherstellung der Barrierefreiheit von Gehwegen auch während 
der Arbeiten im Rahmen des Bauvorhabens Ma34 
Vorlage: 0252/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.   
 
Man möchte gerne wissen, wann damit zu rechnen ist, dass das Begehen des Fußgängerweges 
wieder ungestört möglich ist.  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass aktuell 4478 Einwohner:innen in 
Marienborn gemeldet sind. Hinzu kommen 44 Einwohner:innen mit Nebenwohnsitz.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.2 Platz vor der Ortsverwaltung 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass der Auftrag mittlerweile an eine 
Firma vergeben wurde. Aktuell werden noch vorbereitende Arbeiten erledigt, bevor man mit 
der eigentlichen Umsetzung beginnen kann. Aktuell liegt noch kein genauer Zeitplan vor. Der 
Vorsitzende hat jedoch alle Beteiligten darauf hingewiesen, dass man einen Monat Vorlaufzeit 
benötigt, da das Rote Kreuz noch die Möglichkeit haben muss, ihre Materialien und Fahrzeuge 
in ein Zwischenlager umzuziehen. Sobald dem Vorsitzenden ein Zeitplan vorliegt, wird er die 
Mitglieder des Ortsbeirates entsprechend informieren.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.3 Stellungnahme der Verwaltung zum Thema Baumersatzpflanzungen 

nach Verkehrsunfall 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
In der Antwort wird darauf hingewiesen, dass man eine genaue Lagebeschreibung der Bäume 
benötigt. Die Bäume befinden sich im Gebiet “In der Lach”. Man bittet die Verwaltung, hier 
eine Prüfung bezgl. Der Verkehrssicherheit der Bäume vorzunehmen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.4 Sonstige Mitteilungen 
 
- Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es in Marienborn einen Erdfall 

gab. Nach Rücksprache mit dem Eigentümer wurde das Landesamt für Geologie und Bergbau 
beauftragt, eine Prüfung durchzuführen, ob in diesem Bereich weitere Gefahrenquellen 
vorhanden sind. Bisher liegt noch kein Untersuchungsergebnis vor.  

 
- Herr Dr. Moseler berichtet von einer Pressemitteilung von “Deutsche GigaNetz”, wonach der 

Ausbau in Lerchenberg, Marienborn und Ebersheim im 3.Quartal erfolgen soll. Auf direkte 
Anfragen an den Anbieter hat er leider keine Rückmeldung erhalten. 
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- Am 09.03.2024 findet der DreckWeg-Tag in Marienborn statt. Von Seiten der Verwaltung 

wird in der Ortsverwaltung eine Verpflegung zur Verfügung gestellt. 
 

- Herr Dr. Moseler informiert über die von Seiten der Mainzer Netze geplante Baumaßnahmen 
im Jahr 2024. Hier ist jedoch lediglich der Ma30 betroffen. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 
Die anwesenden Einwohner haben folgende Anregungen und Fragen: 
 
- Der Bolzplatz hinter dem Sportplatz ist in einem miserablen Zustand. Es besteht beim 

Bespielen des Platzes ein erhöhtes Verletzungsrisiko.  
Daher nutzen die Kinder und Jugendlichen den Sportplatz zum Spielen. Hier ist die Frage, 
besteht die Möglichkeit, den Sportplatz auch außerhalb der Trainingszeiten für die Kinder und 
Jugendlichen zugänglich zu machen?  
Oder beabsichtigt die Stadt den Bolzplatz zeitnah in Stand zu setzen? 
 

- Bei dem Verkehr in der Klein-Winternheimer Straße handelt es sich nicht nur um die sog. 
Elterntaxis. Die ersten rasenden Autos durchfahren die Straße bereits morgens um 07.00 Uhr. 
In diesem Zusammenhang wird darüber informiert, dass sich am Kreisel Klein-Winternheim 
in  Richtung Lerchenberg morgens über einen Kilometer lange Rückstaus bilden. 
 

- Es wird der Vorschlag unterbreitet, ein Shoppingticket für ein oder zwei Euro einzurichten, 
um das Busfahren zum Gutenberg Center attraktiver zu gestalten.  

 
Alles Weitere wird direkt vom Vorsitzenden beantwortet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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